Las instalaciones deportivas de Ermua se adaptan al horario y a la oferta de fines de semana navideños

A. LASUEN

ERMUA. El polideportivo municipal de Ermua cuenta estos días con horario de Navidad. Por ello, sus oficinas permanecerán cerradas durante las fiestas navideñas y las instalaciones del polideportivo cerrarán el día 1 de enero.

El día 31 de diciembre la piscina v la sala de fitness abrirán de 9.00 a 13.30 horas. Mientras que el complejo deportivo de Betiondo permanecerá abierto de 9.15 a 14.00 horas, cerrando también el 1 de enero. El resto de las jornadas las instalaciones, tanto de San Pelayo como de Betiondo, permanecerán abiertas en su horario habitual.

Por otra parte, Ermua Kirolak plantea este año una oferta de actividades para los dos últimos fines de semana del año. Las actividades serán gratuitas para las personas abonadas. Como consecuencia, el próximo viernes, día 30, se propone una sesión de zumba, de 16.30 a 18.30 horas, en la sala de la cuarta planta del polideportivo y el sábado, día 31, se podrá pedalear en la sesión ciclismo 'indoor' en el polideportivo municipal.

Las personas interesadas en estas ofertas, para ampliar información o reservar plaza, deberán dirigirse al control de acceso del polideportivo, llamar al teléfono 943 179 090 o escribir al buzón de correo electrónico 'kirolak@udalermua.net'.



Miguel Angel Mugerza posa junto al alcalde y concejalas de Ermua al recibir una placa de agradecimiento. AYTO.

El Ayuntamiento ofrece un homenaje a Miguel A. Mugerza

El consistorio le tributó un reconocimiento tras más de un cuarto de siglo encarnando al tradicional carbonero en Ermua

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua llevó a cabo, la semana pasada, un homenaje a puerta cerrada de una de las personas más conocidas por la población infantil y juvenil de Ermua. Desde hace más de 25 años reparte alegría e ilusión, los 24 de diciembre, vestido con su txapela, con la cara sucia de carbón, su pipa y acompañado siempre de su burro, que tras tantos años, ha cambiado en varias ocasiones. De incógnito se llama Miguel Ángel Mugerza Idiakez, y es a él al que han rendido homenaje desde el consistorio.

Este periódico entrevistó, hace ya 12 años, a este entrañable hombre que comenzó su labor

como ayudante en el día del Olentzero. «Bajé, el primer año que se hacía el pasacalles, para llevar sobre el carro a Olentzero, y como los niños se metían debajo de las ruedas se decidió cambiar la actividad. Al año siguiente ya me quedé con el trabajo de Olentzero y bajé al burro».

Lee todas las cartas

Confiesa que, desde entonces lee «todas» las cartas que le entregan los niños y niñas durante el pasacalles del día 24 de diciembre. «No son tantas. Sería una falta de respeto no leer lo que se ha escrito con tantas ganas. Hay que responder a esa ilusión con la que te entregan su carta. Algunas no sé ni qué es lo que piden, porque los nombres de los juguetes son rarísimos, pero seguro que al final el juguete les llega», recono-

Mugerza, siempre de buen humor, dispuesto a agradar a la población más joven del municipio, y a sacarse, tras el pasacalles, las fotografías que sean necesarias con los niños y niñas que le cantan con ilusión durante toda la mañana, se lleva muy bien con los Reyes Magos. De hecho, cuando era joven y vivía en San Miguel, y solo se celebraban los Reyes Magos, hizo de paje. «Bajé una vez con el mulo para hacer de paje de los Reyes Magos, bajé andando y subí en mulo los 6 kilómetros». Cuando él era niño los regalos eran muy diferentes. «Antes regalaban, por ejemplo, un pequeño tractor de juguete. Y, eso sí, mi padre nos enseñaba la huella que habían dejado los camellos en la hierba».

Ahora, tras más de 25 años encarnando a Olentzero en Ermua, se puede asegurar, sin duda, que su rostro y su imagen se identifican con este personaje navideño en la mayor parte de las mentes de la población ermuarra.

Skimetrajea, la coral Mendibil y la pelota destacan entre los actos que oferta Mallabia

A. L. OSORO

MALLABIA. La localidad de Mallabia continúa mañana con su programación navideña, que este año cuenta con una oferta variada de partidos de pelota, una proyección y el tradicional circuito de la coral local Mendibil.

Mañana el programa se retoma con la provección de la selección de cortometrajes premiados en la edición de este año de Skimetrajea. Estas cintas se proyectarán a partir de las 19.00 horas, en Kontzejuzarra.

El viernes, 30 de diciembre, la coral Mendibil abordará su tradicional actividad navideña, realizando un recorrido por diferentes caseríos de la localidad (Aitxu, Areitio, Osma, Zengotita y Goita). La actividad comenzará a partir de las 10.30 horas.

Durante la misma jornada, A.D. Mallabia F.T. organizará una exhibición de tenis en el colegio. Será a partir de las 16.00 horas. Más tarde, a las 18.00 horas, la Federación Vizcaína de Pelota ofrecerá las semifinales de pelota a mano de Bizkaia, en el frontón del mu-

La pelota también tendrá otra cita, ya que el día 31 de diciembre, el Ayuntamiento ha previsto la celebración de un nuevo festival. Los partidos comenzarán a partir de las 16.30 horas, con los enfrentamientos entre Bakaikoa-Morgaetxebarria contra Zabala-Gaskue y Jaka-Aranguren contra Elordi-Zabaleta.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS				
SOS DEIAK DYA		943	464	112 622
HOSPITALES				
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Ermu		943 943	032 032 032 032	500 650
POLICÍA MUNICIPAL				
Eibar Ermua			708 176	
ERTZAINTZA				
Eibar		943	531	700
BOMBEROS Toda la p	provincia			112
TRANSPORTES				
Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus		902	543 101 222	210
TAXIS				
Eibar Ermua	943 203 071 y		201 170	

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información

a la Ciudadanía. Pegora)

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora CARTELERA DE CINE

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Avatar: El sentido del agua Mundo extraño

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laboratose 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10*, 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

943 708 400

943 176 322

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

RILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30 PAMPLONA-EIBAR Laborables v festivos: 11.00.

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

MUTRIKU

Un mutrikuarra y un ondarruarra ganan el campeonato de Bizkaia de trontza

El mutrikuarra Andoni Zubiaurre competía junto a Mikel Agirre

MUTRIKU. El mutrikuarra Andoni Zubiaurre y el ondarrutarra Mikel Agirre se han proclamado vencedores del Campeonato de Bizkaia de Tronza, de 1ª categoría. Los espectadores que se dieron cita pudieron disfrutar de la competición entre tres parejas, en la que se impusieron Zubiaurre y Agirre.

Agirre y Zubiaurre tardaron 8 minutos y 44 segundos en realizar catorce cortes de 54 cm. (tumbado) y seis de 45 cm. (de pie). El segundo y tercer puesto, por su parte, fue muy disputado. Tres minutos más que la pareja vencedora necesitaron Salva y Bingen Erleaga para hacerse con la segunda plaza, concretamente 11 minutos y 37 segundos. Apenas tres segundos separaron el segundo y el tercer puesto, que finalmente se hicieron con Aritz Martín y Xabat Erleaga



El mutrikuarra Andoni Zubiaurre y el ondarrutarra Mikel Agirre, con la txapela de campeones. BALEIKE

SORALUZE

Reparados los columpios del parque de Atxuri

soraluze. Operarios del Ayuntamiento de Soraluze han reparado en los últimos días los dos columpios del parque de Atxuri. Los columpios fueron rotos como consecuencia de diversos actos vandálicos llevados a cabo por desconocidos y desde ayer vuelven a estar operativos.

El alcalde, Iker Aldazabal, ha denunciado los hechos y ha manifestado que «siempre tenemos que estar con miedo de que llegue el lunes para saber cuáles son las consecuencias de los actos de vandalismo que se producen durante el fin de semana». Ha subrayado que «el coste de tiempo y dinero que supone la reparación de los columpios va en detrimento de las necesidades reales del municipio».

El coste de reparación ha ascencido a 488,72 euros.

Exposición de Lakuesta

Por otra parte, se mantiene abierta la exposición de fotografía 'Eli Lakuesta Klik & Click'. La muestra del fotógrafo local, que se abrió a mediados de diciembre, se mantendrá abierta hasta el 31 de diciembre en la sala de exposiciones de Kulturgunea.



Los columpios de Atxuri ya han sido reparados.

DEBA

Fiesta infantil de Navidad en Itziar y monólogo en Kultur Elkartea

DEBA. La agenda lúdico-cultural de la localidad viene cargada de actividades e interesantes propuestas durante estos días festivos.

Como es lógico, una gran parte de la programación va dedicada a los más pequeños, que son protagonistas de estas fiesas, por ese motivo, hoy, el frontón Zabalsoro de Itziar acogerá una fiesta infantil de Navidad con las atracciones y juegos típicos de estos eventos. La fiesta se prolongará durante todo el día, abrirá a las 11.00 de la mañana v se mantendrá abierta hasta las siete de la tarde. Esta es una de las actividades más esperadas por los más pequeños.

Además, hoy a las 21.30 horas en la sala de Kultur Elkartea, la actriz, cómica y guionista Alazne Etxeberria pondrá en escena el mónologo 'Mujer vasca soltera busca..

Etxeberria ha participado en la serie de TV 'Allí Abajo' y en los programas de humor 'Fake News', 'Elecciones y punto' o 'Barre Librea'. En teatro ha tra-



Cartel del monólogo 'Mujer vasca soltera busca...'.

bajado con la compañía Hecho en Casa en la obra 'Cyrano', con la compañía Txalo en la obra 'Ene ba!' v con Borobil en la obra 'Roman eta Julieta', entre otras obras reconocidas.

Además mañana, el frontón Aldats acogerá durante todo el día el Parque Infantil de Navidad y en Itziar, en Burugorri aretoa de 22.00 a 23.55 horas, se celebrará el concierto MICE.

El Ayuntamiento y Tecnalia ponen en marcha un plan de innovación social en Santa Ana

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua y el centro de investigación y desarrollo tecnológico Tecnalia están colaborando en el diseño y aplicación de un plan de innovación social y tecnológico que favorezca el impulso del barrio de Santa Ana.

Las nuevas necesidades de los barrios exigen adaptarlas a los estándares modernos de sostenibilidad, accesibilidad y usabilidad y a las exigencias de sus vecinos. En este contexto, el Ayuntamiento y Tecnalia han puesto en marcha un plan que se ejecutará en dos fases.

El primer paso, actualmente en ejecución, es el diseño de una metodología que favorezca el desarrollo social y económico del entorno, mediante la mejora de la accesibilidad v de la implantación de medidas de eficiencia energética y de herramientas de digitalización. Para llevarlo a cabo, se están identificando las necesidades, retos y oportunidades del barrio a través de la participación vecinal, para así mejorar su calidad de vida.

Además, este proceso se enriquecerá con otras experiencias similares llevadas a cabo en el distrito Elva en Estonia, como ciudad digitalmente avanzada, y de uno de los distritos en Matera, en Italia, como ciudad referente en industrias culturales y creativas.

Una vez desarrollada la metodología, la segunda fase de la iniciativa será la aplicación de un programa piloto en el barrio de Santa Ana, que se prevé que comience en febrero de 2023. El objetivo es, además, replicar este modelo en otros contextos similares a nivel regional, nacional e incluso europeo. Gracias a los resultados que se obtengan del estudio de Santa Ana, se podrán crear municipios inteligentes, inclusivos, energéticamente más eficientes y acce-

Esta iniciativa supone la continuidad de la colaboración entre el Ayuntamiento de Ermua y Tecnalia. Ambos entes comenzaron a trabajar juntos hace un año para crear un entorno de experimentación para las empresas tanto del Laboratorio de IoT de Izarra Centre como a otras del entorno, donde poder simular y testar aplicaciones de soluciones tecno-